

ABSTRAK

FAKTOR-FAKTOR YANG BERHUBUNGAN DENGAN KEBERHASILAN PROGRAM PENGEMBANGAN USAHA AGRIBISNIS PERDESAAN (PUAP) DI DESA SUKADANA KECAMATAN SUKADANA KABUPATEN LAMPUNG TIMUR

Oleh

Dwi Muhamad Novianto¹, Tubagus Hasanuddin², Begem Viantimala²

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui : (1) Pelaksanaan Program Pengembangan Usaha Agribisnis Perdesaan (PUAP), (2) Faktor-faktor yang berhubungan dengan keberhasilan program, dan (3) Dampak program terhadap kehidupan masyarakat petani.

Penelitian ini dilaksanakan pada November - Desember 2011. Sampel penelitian adalah anggota kelompok tani sebanyak 56 orang yang memperoleh Program PUAP. Metode penelitian adalah metode survei. Penelitian dilakukan secara deskriptif. Hubungan antar variabel diuji dengan menggunakan uji analisis Korelasi Rank Spearman.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa : (1) Program PUAP telah berjalan dengan baik, yang terlihat dari tercapainya tujuan, sasaran, dan pencapaian indikator keberhasilan, (2) Tingkat pengetahuan tentang program, tingkat aktivitas pendampingan, dan tingkat partisipasi petani berhubungan sangat nyata dengan keberhasilan program, sedangkan tingkat pengelolaan dana PUAP yang diterima petani, tingkat dukungan pemerintah, dan banyaknya jenis usaha agribisnis petani berhubungan nyata dengan keberhasilan program, dan (3) Dampak sosial adalah meningkatnya interaksi sosial antar petani, solidaritas antar petani, semangat untuk berhasil dalam usaha agribisnis, dan rasa tanggung jawab petani terhadap dana PUAP. Dampak ekonomi adalah meningkatnya aktivitas usaha agribisnis, pendapatan petani, bertambahnya jenis usaha agribisnis, dan kesejahteraan masyarakat petani. Dampak lingkungan adalah peningkatan sarana dan prasarana, pemanfaatan lahan yang tepat untuk usaha agribisnis.

Kata Kunci : Program Pengembangan Usaha Agribisnis Perdesaan (PUAP)

¹. Mahasiswa Jurusan Sosial Ekonomi Fakultas Pertanian Universitas Lampung

². Dosen Jurusan Sosial Ekonomi Fakultas Pertanian Universitas Lampung